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長野県議会議員 上伊那選挙区選出 2期目

県議会報告

　日頃から清水まさやすの活動に対し、ご支援・ご

協力を賜り心から感謝申し上げます！

　今号は、近年あちこちで誕生している特色ある学

校について、学びが移住目的の大きな要素になって

いることも踏まえ特集します。その他の内容は、上

記Contents（目次）の通りです。最終原稿が11月

11日なので、機を逸した内容もあるかもしれません

がご容赦頂き、最新情報は県のホームページや清水

まさやすのブログなどでご確認ください！

【総選挙】10/27、皆様にとって結果は意外？それと

も順当？でしたか。選挙は短い期間ですが、この結果

により最大４年（衆議院は解散があるので平均在職

日数は約1000日）の間、当選した方がこの地域の代

表となります。選挙区で当選した宮下一郎さんには

伊那谷と国との太いパイプ役を引き続き担い、伊那

谷のため、そして国のためにご尽力頂きますことを願

います。また、比例で当選した福田淳太さんには、他

の党のことよりも、自らや党の主義主張をしっかりと

訴えて、地域に国に貢献して頂きたいと思います。

【暴力で・・・】自分と異なる主義主張の方や団体を、

暴力で訴える事案が増えています。選挙の演説も厳

戒態勢で行われることがありました。多様性の時代

と言われますが、好き勝手の多様性ではなく、他者

を尊重した上での多様性でなければいけない、、、そ

んなことをここでも感じました。

【政治を諦めないで】前号も書きましたが、皆さまが

納めた税金を使って未来をつくるのが政治、未来が

より良くなっているために、是非、関心を持っていて

　子どもの主体性や個性を伸ばす学びを実践する学

校、既存の学校にはなじめない子の受け皿となる場

所、、、これまでの学校では実施しにくい学びを行う場

所として、フリースクールなどはあります。が、いわゆる

一条校（文科省の学習指導要領等に基づいて教育課

程が定められている学校）も少しずつ増えています。

そして、子どもに合った学びのできる学校がある、、、と

いうことで、移住する家族もかなりあります。

　今、学びは大きく変わってきています（特に詰め込

み式の教育など）。長野県も未来を見据え、変わって

きています。県民の皆さまにも変わっている学び、教

育環境を感じて頂きたいと考え、これまで見聞きして

きた内容を中心に特色ある学校を特集します。※学校

名は、清水が訪問・調査したことのある学校

個を尊重し、自立と共生を学ぶ、異年齢のクラス編

成で教育活動を行う。2019年日本で初めてのイエナ

プラン教育校「大日向小学校」が佐久穂町に開校。

2022年、公立校としては初めてとなる「常石ともに

学園」が広島県福山市に開校。

欲しい！！諦めないで欲しい！と強く願います。自分自

身も、少しでも政治を、県政を身近に感じて頂けるよ

うに、街頭県政報告やミニ集会、議会だより配布、ブ

ログ更新、、、などを続けていきます。

●県議会9月定例会について

ご挨拶

［議案］

 ●一般会計補正予算：111億2,011万円

　　 【6年度総額:1兆132億7,968万4千円】

 ●一部改正条例案 2件　●事件案 14件

 ●専決処分報告は 8件

　  →→それぞれ原案通り可決

〇会期日程など（土日祝除く）

 9月25日 : 団総会、予算・条例案勉強会等

 9月26日 : 本会議開会

10月1日〜4日 : 一般質問

10月7日〜9日 : 委員会(総企警委員会は10日も)

10月11日 : 関副知事と懇談

10月12日 : 本会議閉会

●特色ある学校

　　　　　　　     週に2回（伊北で1回、伊南で

1回どこかで）、街頭県政報告を行っています(議

会中や荒天などは中止)。多

くの皆さんにご声援頂き感

謝申し上げます!気が付か

ないこともありますが、お許

しください!<(_ _)>）※総選

挙時も行いませんでした。

フリースクールの支援もしています！

長野県は多様な学びの確保・充実を図るため、県

内のフリースクール等民間施設を認証し財政支援

等を本年度から始めました。

義務教育学校と小中一貫校

どちらも小学校と中学校の区切りを無くし、義務

教育期間である9年間で学びを考えている。

義務教育学校は小中学校で一つの組織になって

いる（校長一人など）

清水の見聞きした話【イエナプラン】

20の原則などはあるが、突飛なことではなく当た

り前の話が多い。異年齢クラスによって、子どもの

役割が固定化されないことはメリット（1年生の時

には3年生に引っ張られて

も、自分が3年になれば年齢

が下の子を引っ張る役目と

なる）など

街頭県政報告

イエナプラン教育校
チャイムも通知表もなく、動物と触れ合う学校として

全国的な知名度を誇る小学校。「子どもは、自ら求

め、自ら決め出し、自ら動き出す力を持っている存在

である。」という子ども観に立ち、子どもの求めや願

いに沿って展開できる総合学習・総合活動を教育課

程の中心に据えている。

清水の見聞きした話【伊那小学校】

教科の学習も行っている。が、重さの学習をする

際に、例えば飼っている羊、毛を刈る前と刈った後

の重さ、毛の重さなど、実際に測ったほうが使い

方も知識も身に付く、、、そういった観点を大切に

しているとのこと。

伊那小学校

不登校児童生徒の実態に配慮した教育を行う学校。

2023年8月、不登校特例校から名称変更。児童生徒

が学びたいと思ったときに多様な学びに出会えるこ

とや、個々のニーズに応じた受け皿となる学校。（福

岡県宇美町立学びの多様化学校）

清水の見聞きした話【学びの多様化学校】

学校へ行き辛いなと感じている児童生徒のための

新しい学校。登校時間などはあるが、自分の心と

体の状態に合わせた学び方を選んだり、決めたり

することができる学校。それぞれのペースで学べ

るように配慮。

学びの多様化学校

国際的な視野で行動するための

能力やスキルを育むとともに、

世界中の大学に進学する際に使

える入学資格「国際バカロレア資格」を得ることができ

る学び。（さいたま市立大宮国際中等教育学校）

国際バカロレア
一人ひとりの学習の速度に合

わせた「パーソナライズ学習」、望ましい行動や社会

性を身につけるための「スクールワイドPBS」など。

様々な観点から、子どもたちを見つめることで点数

だけでは見えない一人ひとりの価値を引き出し、お互

いが尊重し合い、自分らしくのびのびと育っていく教

育。（さやか星小学校）

行動分析学を駆使し、
デジタルとかけ合わせた
新しい教育外国語を手段として他の教科

を学ぶ教育方法。小学校低学

年から受ければ、高学年でネ

イティブレベルの英語コミュニケーション能力を身

に付けられるという（サミットアカデミーエレメンタ

リースクールオブ佐久（佐久長聖））

イマージョン教育

長野県教育振興基本計画【第3次：2018～2022、第4次：2023～2027】

第3次「学び」の力で未来を拓き、
夢を実現する人づくり

信州で学ぶ誰もが、これからの予測困難な未来を自ら切り拓き、
夢を実現する力を身に付けられることを目指します

第4次 個人と社会のウェル
ビーイングの実現

一人ひとりの「好き」や「楽しい」、「なぜ」をとことん追求できる
「探究県」長野の学び

＊Topic＊今議会では、観光振興税

 （仮称）について一泊一人300円の

定額ということで話がありました。

議会からは、関係者を含め様々な

方から意見を聞き、慎重に進める

よう申し入れを行いました。
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●一般質問（全体の32番目、4日の午後登壇）※抜粋

【回答：新田建設部長】グリーンインフラ推進だが、どのような管理方法が適

切か地域の皆様や市町村と一緒に検討していく

【質問】何度も質問・提案していますが、、、道路の維持管

理費は増える一方！なるべく経費の掛からない道路の在り

方を研究すべき！と訴え、今回は街路樹について質問。

1. 県管理道の維持管理について

【回答：武田教育長】「ガチなが」の信州学び応援寄付金の対象

として選択できるようにした。（対象校において）教育備品や学

習環境整備用品の購入等に活用している。法令に沿って、寄付者

の新校に対する思いや期待に応えられるよう努めてまいりたい。

【質問①】今回の高校再編・改革は、次の100年の学びの礎を創る大転換期

であり、このタイミングだからこそ新校のために寄附をしたいという地域の

方々の思いをどう受け止めるか？

3. 寄附文化の醸成について

【回答：加藤観光スポーツ部長】公共配布カードは、観光面からも誘客につなが

るアイテムである。まずはインフラ施設の中でも人気が高い「ダムカード」につい

て、県公式観光サイト「Go NAGANO」内に特集ページを制作し、発信したい。

他に、、、人口減少社会ですが、養護学校へ通う子はたくさんいます。定員を超

えている学校ばかりで、設備の狭さや古さは大きな課題です。今回は送迎バ

スと給食設備について要望しました。

★清水の視点! 地方財政法上、高校の建設に関する寄附は原則認められてい

ませんが、自主的な寄附までは制限されていないと考えます。備品などではな

く、新校建設に対して寄附を受けれるよう要望！

【質問】国や県、市町村でそれぞれ作成している様々な公共配布カードは、観

光資源としてもっと活用すべき！との思いから質問！

2. 公共配布カードを観光に生かす取組について

■委員会（環境文教委員会所属）
　での質問など

●次回定例会の日程（予定）

●11月27日 : 団総会、予算・条例案勉強会など

●11月28日 : 本会議・開会

●12月3日〜6日 : 一般質問

●12月9〜11日 : 委員会(総務企画警察委員会は12日も) 

●12月13日 : 本会議・閉会 ※土日祝日除く

■補正予算（第2号）の主な内容

    【1222.8万円】災害時衛生通信サービス機器整備事業

    【5837.8万円】住宅・建築物耐震改修総合支援事業補助金

       【824.3万円】耐震化普及促進事業

 【46億 986.5万円】大雨災害等への応急・復旧対応（県単独公共事業）

【57億 604.4万円】安全・安心な県土づくり（補助公共事業）

      【253.3万円】県有施設へ雨水貯留タンク設置（流域治水推進）

 【5億2200  万円】道路リフレッシュプラン（県単独公共事業）

    【2560.2万円】ツキノワグマ緊急対策事業

●県民生活の安全・安心の確保 : 109億4489万3千円

A. 唐突感があり、地元との情報の共

有もできていなかった中で、スケジュー

ルでハレーションが起きた。先生方とは話す機会はあったが、生徒たちとはな

かった。アンケートは一方通行なので、意見のやり取りをしていきたい。

Q. 伊那新校はスケジュールの変更など

二転三転した。反省すべき点は？

【教育委員会関係】

■決算特別委員会の調査活動が行われています。

O. 私は一斉統合を期待していたので、とても残念。R9年度に弥生に入学する生

徒は下級生がいない中で卒業式を迎えることも残念。

A. 学校が本来行う業務を超えて行っているものもある。が、地域や保護者の意

見があり、なかなか止めることができない。教育行政として対応したい。

8/19,20：諏訪・飯伊地域、8/28,29：長野・大北地域、

10/16,17：本庁、11/5,6：本庁

Q. 超過勤務が多いと言われる教職員、新しい取組などを行うならば、今までの

何かを止めるなどの考えがあっても良いのではないか？

ミニ集会を行っています。特に動員などもしませんし、お越し頂く方は多くはありませんが、集まった人たちでワイワイガヤガヤ、
いろいろな話をしています。ご都合付きましたら是非、覗いてみてください! 出入り自由、予約必要なし、お気軽にお越しください!

●12月15日(日)中川村 ●12月22日(日)南箕輪村 両日ともに15:00～16:30
ミニ
集会

地震防災対策強化アク

ションプランの推進！

孤立時の情報通信手段

住宅や歴史的町並みの

耐震!!※本年度、県は耐

震化等の補助を行う市町

村への予算を増額！（一

軒あたり＋50万円）

特別支援学校施設整備事業（松本養護学校、若槻養護学校）

●教育環境の整備 ： 1億226万３千円

【1133.6万円】外務省との共催に

よる長野県の魅力発信事業

 【1705  万円】信州まつもと空港

駐車場整備事業

 【4221  万円】地域森林資源

利活用システム構築支援事業

●その他
駐車場不足を解消

100台分整備

林地残材を含めた森

林資源の有効活用を

支援

【回答：阿部知事】我々行政セクターはもちろん頑張らなくては

ならないが、営利を目的とする企業セクター、それから非営利の

公共的、広域的な活動する非営利セクター、この３つが共々発展

し、そして相互に連携して発展していくことが社会をより良くして

いくためには望ましい。これから新しい社会をつくっていく上では、こうした寄

附文化、あるいはソーシャルセクターの活性化という分野は大変重要である。

【質問②】人口減少社会において、地域で頑張る団体を支援するためにも、寄

附文化の醸成はさらに力を入れるべきと考えるが、知事の所感を伺う？

あとがき…… 冒頭にも書きましたが総選挙、そしてアメ

リカの大統領選挙、、、「誰が当選しても同じ！」ではな

く、政治家によって未来が変わることを認識し、政治に

参加しましょう!!

［お知らせ］活動報告は新聞折り込みを基本に配布していま
すが、ご住所など頂いている方には、年に一度、2月か3月に
まとめて郵送しています。もし、ご希望の方がいらっしゃい
ましたら下記枠外事務所までご連絡をお願いします。

●その他の活動について（抜粋）

8月16日  そば県信州議員連盟の設立総会

  長野県にはいろいろな名産品があります 

  が、明るく楽しくPRしていきます!

8月22日  主要地方道竜東線整備促進期成同盟会の

  総会。伊那谷にとって、竜東線もとても重 

  要です!

8月26日  宮田村の現地調査へ参加   

8月30日  中央東線高速化促進広域期成同盟会へ出席

※台風の影響で防災訓練など中止になりました

9月  2日  上伊那農業高校GLコースの生徒さんらの

  カフェへ、、、元気を貰いました！

9月  2日  商工会連合会上伊那支部の皆さんと懇談会

9月  6日  南箕輪村の現地調査へ

  参加

9月  9日  小学校で読み聞かせ

9月  9日 〜 箕輪町、中川村、   

  宮田村などの議会を傍聴

 9月12日・13日 会派新政策議員団で視察① 東信

   （佐久、小諸など）「働きがいの  

 ある会社」「若い世代が出かけ

 たくなる街」など

 9月15日  ミニ集会（箕輪町）

 9月17日・18日 会派新政策議員団で視察② 大町

   「北アルプス国際芸術祭」

「世界水準のマウンテン

 リゾート」など

 9月24日  伊那新校再編実施

  計画懇話会を傍聴

 9月29日 「学び」を学ぶ月一の会へ参加：探究の

  カンドコロを探る

10月 5日  伊那養護学校のどんぐりまつり：

  ステージ発表。キンコンカン！

10月11日  上伊那教育七団体の要望活動

10月12日  昭和伊南総合病院のほほえみ祭：

  懐かしい方 と々少々お手伝い

10月12日  飯島町商工会青年部60周年記念式典等：

  次の10年に向けて「共創」を宣言

10月19日  西駒郷の「にしこま祭」：出店なども多い

  ですし、賑やかなお祭りです

10月19日  中川村産業祭：グレート無茶さんと参加

10月24日 県道下諏訪辰野線整備促進期成同盟会

  の建設部長要望

10月25日 長野県戦没者遺族大会：今も世界各地で

   「遺族」が増えてしまっているとの話あり

10月28日 長野県上伊那広域水道用水企業団：

  定例会に議長として参加

10月29日 福山市教育委員会で100年教育、

  イエナプランについて

10月30日～11月1日 環境文教委員会の県外視察

11月 1日 スポネット福岡：タレント発掘事業など

他にもあちこちへ伺い、たくさんの方から様々なお話を頂き活動。感謝です!!


